

Lección 13 ¡Elian Hoy!

por Tim Jennings

SÁBADO

¿Qué significa para ti el título de la lección?

¿Qué debemos elegir? ¿Salvación? ¿Qué significa elegir la salvación? ¿Elegir la salvación significa elegir creer:

- *¿Que fuimos creados por Dios y no evolucionamos de la nada?*
- *¿Que la Biblia es inspirada por Dios?*
- *¿Que Jesús es el Hijo de Dios y Él es nuestro Salvador sustitutivo?*
- *¿Que el Sábado es el séptimo día?*
- *¿Y cada otra doctrina bíblica correcta?*

¿Elegir la salvación significa elegir creer las doctrinas bíblicas correctas?

¿Qué significa elegir la salvación? —Confiar genuinamente en Dios, abrir el corazón, abandonar nuestra vida de miedo y egoísmo, y cortar todo lo que hemos adherido a nuestro corazón que se interpone entre nosotros y Él, y confiarle a Él todo lo que somos.

Y luego, al confiar en Él, Él nos guía, paso a paso, verdad por verdad, para tomar decisiones, específicas para nuestras vidas, para nuestro viaje, que con cada verdad, cada elección de seguirlo en confianza, avanzamos, maduramos, nos desarrollamos, crecemos, sanamos y obtenemos victoria tras victoria —eligiendo el amor, la verdad y la confianza, sobre las mentiras, el miedo, el egoísmo y nuestros viejos hábitos de comodidad. Pero todo comienza con la elección de confiar en Jesús con todo.

Ejemplo —Job confió plenamente en Dios y fue reconocido como perfecto —no sin pecado, sino perfecto en confianza, de tal manera que cuando llegó la tribulación y no entendió lo que estaba sucediendo, cuando aún tenía muchas

preguntas y frustraciones, continuó confiando en Dios. Lo único que Job no hizo a través de todo fue desconfiar de Dios.

Lo mismo ocurrió con José, Daniel, los tres valientes —nunca dejaron de confiar en Dios.

Y esta confianza, en la Biblia a menudo se llama fe —es una fe o confianza viva, permanente y segura en Dios con nuestro ser más íntimo. Y esta fe firme y viva —esta confianza constante en Dios con nuestras vidas, nuestro futuro y cómo resultarán las cosas— es la clave de la victoria. Cuando se experimenta esta fe viva, los pecadores se convierten en la justicia de Dios. En otras palabras, es el mensaje de la justicia por la fe, la verdadera transformación de un pecador en un amigo leal y justo de Dios, lo cual sucede solo por fe o confianza.

Pero la Biblia enseña que hay una fe falsa, una fe que no conduce a la justicia, una fe, una religión, una creencia, una forma de piedad que no tiene poder y resulta en que las personas funcionan de manera no diferente al mundo, mientras son engañadas para creer que son justas.

Jesús dijo,

«No todo el que me dice: 'Señor, Señor', entrará en el reino de los cielos, sino solo el que hace la voluntad de mi Padre que está en el cielo. Muchos me dirán en aquel día: 'Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre expulsamos demonios e hicimos muchos milagros?' Entonces les diré claramente: 'Nunca los conocí. ¡Apártense de mí, hacedores de maldad!'» (Mateo 7:21-23 NIV84, énfasis mío).

«Pero ten esto en cuenta: Habrá tiempos terribles en los últimos días. La gente será amante de sí misma, amante del dinero, jactanciosa, orgullosa, abusiva, desobediente a sus padres, ingrata, impía, sin amor, implacable, calumniadora, sin autocontrol, brutal, no amante de lo bueno, traicionera, precipitada, engreída, amante de los placeres más que amante de Dios —tendrán apariencia de piedad, pero negarán su poder. No tengas nada que ver con ellos.» (2 Timoteo 3:1-5 NIV84, énfasis mío).

Jesús y Pablo no están hablando de los ateos, agnósticos, negadores de Dios. Las personas de las que hablan tienen una forma de piedad, afirmando ser como Dios, o cristianos, pero niegan el poder de Dios y, por lo tanto, funcionan de manera no diferente al mundo.

¿Y cómo se ve esta fe falsa?

Este es un cristianismo construido sobre la mentira de que la ley de Dios funciona como la ley humana, reglas impuestas que requieren que Dios use el poder para torturar y matar a los pecadores por el bien de la supuesta justicia.

En esta falsa visión legal, la fe en este sistema legal no se restaura en Dios, porque la teología legal que tanto aprecian enseña que Dios es la fuente de dolor, sufrimiento y muerte que Él infinge a cualquiera que quebranta Su ley y no propicia o aplaca Su ira al reclamar la sangre de Su Hijo.

Esta falsa teología, en lugar de llevar a las personas a una fe viva, a una confianza genuina en Dios Padre, Hijo y Espíritu Santo, divide la Deidad y enseña a las personas a depositar su confianza en las mecánicas, los pagos, los sistemas, los conceptos, las creencias, que se aplican a través de Jesús para aplacar o complacer legalmente al Padre, y estas creencias funcionan para esconder, ocultar, separar y proteger a los pecadores de Dios en lugar de reconciliarlos con Dios.

Tomarán las mismas hermosas palabras y metáforas de las Escrituras y las pervertirán para socavar la fe viva, para socavar la confianza salvadora, y sus propias doctrinas mantienen vivo el espíritu de miedo en sus corazones mientras claman por una salvación legal. Enseñan a las personas a confiar en el pago de sangre, las súplicas y oraciones intercesoras al Padre, las reclamaciones legales, el ajuste en los libros de registro, la eliminación de registros de libros y mentes, cubriendo la maldad con una túnica blanca para que el Padre sea cegado, impedido de ver la realidad, de modo que en el cielo Él hace una declaración legal de justicia mientras el pecador permanece injusto en realidad.

Debido a que este modelo legal falso no tiene poder salvador, porque no pone en funcionamiento la vida de Cristo dentro del corazón del pecador, lo que sucede

es que el pecador sigue motivado por su espíritu heredado de miedo y egoísmo. Y esto los hace preocuparse mucho por las obras, los "haceres y no haceres", y asegurarse de conocer las doctrinas y reglas correctas y su aplicación.

Se les enseña falsamente que la salvación es elegir creer las doctrinas correctas, unirse a la iglesia correcta, comer los alimentos correctos, descansar el día correcto, participar en las ceremonias correctas realizadas de la manera correcta y leer la Biblia correcta. Se sienten seguros al creer que han identificado las verdades bíblicas, que son miembros de la iglesia remanente y que obedecen las reglas correctas; sin embargo, siguen inconversos y se vuelven cada vez más parecidos a los judíos legalistas que crucificaron a Cristo.

Este enfoque legal con fe en los pagos legales, de corazones motivados por el miedo y el egoísmo, lleva a los miembros de la iglesia a un conflicto constante, un debate constante, una discusión constante y una fractura, división y hostilidad cada vez mayores. ¿Y qué vemos en el cristianismo? En 2001, la *WORLD CHRISTIAN ENCYCLOPEDIA* informó que el cristianismo se había dividido en 34.000 grupos separados, y para 2018, según el Centro para el Estudio del Cristianismo Global, el cristianismo se dividió en 41.000 grupos separados.

Esto sucede porque el corazón no renovado vive con miedo, miedo a cometer errores, a olvidar algo, a no entender correctamente, a hacer algo mal, y están hipervigilantes ante las amenazas a su propio sentido de seguridad. Así, en lugar de centrarse en el amor a Dios y a los demás, se centran en las reglas y su cumplimiento, y son intolerantes con los demás que no practican sus reglas. Se convierten en policías del pensamiento para mantener la ortodoxia, y aquellos que se desvían demasiado y se niegan a volver a la forma correcta de pensar, deben ser destituidos de sus puestos de liderazgo, silenciados y, finalmente, purgados del grupo.

Jesús envió otro mensaje a través de Juan para la iglesia que existe justo antes de la segunda venida:

«Escribe al ángel de la iglesia en Laodicea: Estas son las palabras del Amén, el testigo fiel y verdadero, el principio de la creación de Dios. Conozco tus

obras, que ni eres frío ni caliente. ¡Ojalá fueras frío o caliente! Pero por cuanto eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca. Tú dices: 'Soy rico; me he enriquecido y de nada tengo necesidad'; pero no sabes que eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo. Yo te aconsejo que de mí compres oro refinado en fuego, para que seas rico; y vestiduras blancas para que te vistas, y no se descubra la vergüenza de tu desnudez; y colirio para ungir tus ojos, para que veas. Yo reprendo y castigo a todos los que amo; sé, pues, celoso y arrepíentete. He aquí, yo estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y abre la puerta, entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo.» (Apocalipsis 3:14-20 NIV84).

¿Qué significa esto?

Tibio —es la mezcla de caliente y frío: los fríos son los que rechazan a Dios, los que lo niegan por completo. Los calientes son los que están encendidos por Dios, los que han nacido de nuevo y son animados por Su Espíritu. Los tibios son los que Jesús describió en el pasaje anterior, aquellos que están haciendo todo tipo de cosas en el nombre de Jesús, pareciendo por su comportamiento e incluso por sus palabras estar encendidos por el Señor, pero con corazones no renovados, fríos, corazones sin el fuego del Espíritu Santo que los haría ardientes por el Señor; en otras palabras, todavía están motivados por el espíritu de miedo y egoísmo, promoviendo una religión legal.

Estos miembros de la iglesia creen que son ricos porque tienen la verdad, las doctrinas correctas, son el remanente —tienen el Sábado correcto, la Biblia, el mensaje del santuario, el entendimiento del estado de los muertos, el espíritu de profecía, pertenecen a la organización llamada por Dios con Su mensaje especial— no necesitan nada porque son ricos en la verdad.

Este era el estado exacto del liderazgo judío que crucificó a Cristo hace 2000 años; tenían las doctrinas correctas, el espíritu de profecía, el Sábado, la reforma dietética, el mensaje del santuario, creían en la inspiración de las Escrituras, Dios como Creador —y estaban no renovados, no regenerados, de corazón endurecido, operando desde el espíritu de miedo y egoísmo sobre un

marco legal de religión en el que creían que la ley de Dios funciona como la ley humana. Y pensaban que eran ricos en justicia, igual que nuestra iglesia hoy, pero de hecho,

El mensaje de Jesús a la iglesia es que la gente es desventurada, miserable, pobre, ciega y desnuda; somos injustos, no renovados. Noten que el mensaje de Jesús no es que tengan las doctrinas equivocadas, es su condición de ser, son desventurados, miserables, pobres, ciegos y desnudos. Deben comprar de mí oro refinado en fuego, una túnica blanca, colirio. El oro es el amor y la verdad de Dios que conduce a la confianza y resulta en la rendición de nuestra vida de miedo y egoísmo y el nuevo nacimiento para que recibamos la vida de Cristo, que es la túnica blanca, la vida pura, y entonces somos iluminados y limpiados por el colirio del Espíritu Santo.

¿Cómo le compramos esto a Jesús? Por trueque, en otras palabras, intercambio; rendimos nuestra vida pecaminosa y recibimos Su vida sin pecado, rendimos nuestro miedo y egoísmo y recibimos Su amor y confianza, nuestra culpa y vergüenza por Su gracia y paz, nuestra voluntad por Su voluntad, nuestros deseos por Sus deseos. ¡No podemos recibir la vida de Cristo mientras nos aferramos a nuestra vida de miedo y egoísmo!

Así que Jesús nos suplica, de pie a la puerta de nuestros corazones, llamando con verdad y amor a través del Espíritu Santo: ¿No confiarás en mí, no me dejarás entrar para que pueda darte vida, limpiar el templo de tu alma, quitar toda tu culpa, vergüenza y miedo, aclarar toda la confusión, dudas y malentendidos, y reconstruirte perfectamente a mi imagen?

Este mensaje especial del tiempo del fin es el mensaje de los 3 ángeles de (Apocalipsis 14) que debe ir al mundo en este momento de la historia —el mensaje que llama a las personas de vuelta a la verdad de quién es Dios, el evangelio eterno, la buena nueva, de que Dios no es un dictador imperial cuyas leyes funcionan como las de una criatura. Somos llamados de vuelta a adorar a Dios como Creador, lo cual requiere regresar a la comprensión de la ley de diseño, y dejar atrás el sistema corrupto de Babilonia, un sistema que esclaviza a

los justos, un sistema construido sobre la ley impuesta, la aplicación de la ley, la dominación sobre los demás; y luego, cuando hacemos esto, vemos a Dios en Su verdadera luz, y somos ganados a la confianza y elegimos abrirle el corazón en confianza y nacemos de nuevo con Su Espíritu de amor y confianza y somos animados, motivados, traídos a la vida con Su ley viva establecida dentro de nuestro ser y vivimos vidas de justicia, nos volvemos justos por la fe. De nuevo, este es el mensaje de la justicia por la fe.

Este mensaje de justicia real por la fe, establecido sobre la buena nueva eterna, el evangelio eterno de quién es Dios como Creador, construido sobre la verdad de que la ley de Dios es ley de diseño y el rechazo de las mentiras de la ley impuesta que impiden la confianza genuina en Dios, y que llama a la gente a salir de Babilonia, del romanismo, del sistema legal de religión —fue traído a la iglesia Adventista del Séptimo Día en la Conferencia General de 1888 a través de Jones y Waggoner, y aprobado por EGW.

Pero el liderazgo oficial de la iglesia lo rechazó y eligió en su lugar, como los fariseos años atrás, rechazar a Jesús y Su verdadero evangelio, y la iglesia organizada ha estado vagando en el desierto de la religión legal sin poder e incapaz de cumplir su misión hasta que la gente se arrepienta y realmente regrese a adorar a Dios como Creador, abrace la verdad de que Sus leyes son leyes de diseño, abra sus corazones en confianza real, y reciba el derramamiento de la lluvia tardía, el Espíritu Santo para sellarlos y empoderarlos para llevar el verdadero mensaje de Dios como Creador al mundo.

Ahora, lo que acabo de decir es una acusación muy fuerte, pero no vino originalmente de mí, solo le estoy dando voz hoy. Esta acusación vino de Jesús a la iglesia de Laodicea y fue explícitamente dirigida a la iglesia Adventista del Séptimo Día por nada menos que EGW, quien estuvo en esa reunión en 1888. Esto es lo que dijo:

> En muchas ocasiones el Espíritu Santo obró, pero aquellos que resistieron al Espíritu de Dios en Mineápolis estaban esperando una oportunidad para recorrer el mismo camino de nuevo, porque su espíritu era el mismo... Pronunciaron en su

corazón y alma y palabras que esta manifestación del Espíritu Santo era fanatismo y engaño. Se mantuvieron firmes como una roca, las olas de misericordia fluyendo sobre y alrededor de ellos, pero rechazadas por sus duros y malvados corazones, que resistieron la obra del Espíritu Santo. [Recuerden que ella está hablando de los delegados a la sesión de la Conferencia General de la IASD, no solo miembros de iglesia, sino líderes de iglesia, pastores, presidentes de conferencia, directores de casas editoriales]. *Si esto hubiera sido recibido, los habría hecho sabios para salvación; hombres más santos, preparados para hacer la obra de Dios con habilidad santificada. Pero todo el universo celestial fue testigo del trato vergonzoso de Jesucristo, representado por el Espíritu Santo. Si Cristo hubiera estado ante ellos, lo habrían tratado de una manera similar a la que los judíos trataron a Cristo.* (E.G. White, 1888 1478.2, énfasis mío).

Ella también escribió:

> Una falta de voluntad para renunciar a opiniones preconcebidas, y para aceptar esta verdad, fue la base de gran parte de la oposición manifestada en Mineápolis contra el mensaje del Señor a través de los hermanos [E.J.] Waggoner y [A.T.] Jones. [Esta verdad, que los Diez Mandamientos fueron añadidos, no eternos, que la salvación no es legal, sino una transformación real de pecadores en personas justas al recibir la vida de Cristo a través de la fe]. *Al excitar esa oposición, Satanás logró impedir en gran medida que nuestro pueblo obtuviera el poder especial del Espíritu Santo que Dios anhelaba impartirles. El enemigo les impidió obtener esa eficiencia que podría haber sido suya para llevar la verdad al mundo, como los apóstoles la proclamaron después del día de Pentecostés. La luz que ha de iluminar toda la tierra con su gloria fue resistida, y por la acción de nuestros propios hermanos ha sido en gran medida apartada del mundo.* (Mensajes Selectos, volumen 1, p. 234, énfasis mío).

Y ella escribió:

> «Pero la obra que todo el cielo estaba esperando hacer (1888 Mineápolis) tan pronto como los hombres prepararan el camino (Jones y Waggoner), no se

hizo. *Porque los líderes cerraron y atornillaron la puerta contra el Espíritu Santo.*» (E.G. White, Carta 123 (1902) Cartas de Battle Creek pp. 55, 56, énfasis mío).

La obra que todo el cielo estaba esperando hacer, si aceptábamos y avanzábamos el verdadero mensaje del evangelio, NO SE HIZO —así que, en cambio, la iglesia organizada ha estado llevando un falso mensaje legal al mundo con las doctrinas correctas, pero la misma teología penal legal que ellos llevan, a pesar de tener las doctrinas correctas, cierra y atranca las puertas de los corazones al Espíritu Santo —impide la renovación; el mismo mensaje legal que se enseña impide la salvación, mientras hace que la gente crea que es espiritualmente rica y ha aumentado en justicia porque tiene las doctrinas correctas y comprobables.

El año siguiente al rechazo del liderazgo del mensaje de 1888, EGW inmediatamente se dedicó a escribir para avanzar el verdadero mensaje y llamar a la iglesia al arrepentimiento, a abrazar la verdad. Se escribieron muchos libros, *El Deseado de Todas las Gentes*, *El Camino a Cristo*, *Pensamientos Desde el Monte de Bendición*, *Lecciones Objetivas de Cristo*, todos los cuales enseñan esta verdad. Escribió muchas cartas y artículos tratando de romper las falsas mentiras legales. Y en 1890 se publicó un artículo en el *Review and Herald* que expone esto claramente. Examinemos algunas porciones, noten lo que ella escribió:

> El Señor ha visto nuestros desvíos, y tiene una controversia con su pueblo. [¿Han oido hablar del Gran Conflicto entre Cristo y Satanás? ¿Alguna vez han considerado que Jesús tiene una controversia con los Adventistas del Séptimo Día? ¿Y cuál es esa controversia? La misma que tiene con Satanás —una de orgullo, egoísmo, pensando que somos ricos y justos, que es impulsada por el espíritu no regenerado de miedo y egoísmo y es avanzada por los medios de una criatura, sobre la ley impuesta y la aplicación de la ley como justicia. El sistema teológico legal de ley impuesta impide la renovación, el nuevo nacimiento, la regeneración; protege el espíritu de miedo y egoísmo. Noten lo que EGW escribe a continuación.] *Su orgullo, su egoísmo, su apertura de la mente a la duda y la incredulidad, son manifiestos a su vista, y afligen su corazón de amor.* [Duda e

incredulidad son lo mismo que decir que no confían, no tienen fe viva, y el orgullo y el egoísmo son lo mismo que decir que están animados por el espíritu de miedo y egoísmo. Esta es una manifestación de personas que desconfían de Dios, que no se alinean, eligen o viven una vida de amor y confianza — ¿por qué? Porque la mentira fundamental sobre la ley de Dios hace que Dios sea visto como indigno de confianza y depositan su fe en los mecanismos legales que creen que los protegen de Dios.] *Muchos acumulan tinieblas sobre sus almas como una vestidura, y virtualmente dicen: "No queremos conocer tu camino, oh Dios; elegimos nuestro propio camino."* [¿Cuál es nuestro propio camino? Estas no son personas que abandonan la iglesia diciendo que quieren caminar en impiedad, o que quieren caminar en hedonismo, mundanalidad en el sentido del alcohol, las drogas, la pornografía. No, estos son miembros de la iglesia que dicen: "Quiero la salvación a mi manera, yo primero, protégeme y sálvame," no la rendición del yo, sino la protección del yo impulsada por el espíritu de miedo y egoísmo, que siempre conduce a la comprensión de la ley y la aplicación de la ley, los guardianes de las reglas, las mentiras penales legales.] *Estas son las cosas que separan el alma de Dios. Hay en el alma del hombre un obstáculo que mantiene con obstinada persistencia, y que se interpone entre su alma y Dios. Es la incredulidad.* [El espíritu de miedo y egoísmo que incita la desconfianza en Dios, la duda en Su bondad, la negativa a creer que Dios podría realmente amarnos y perdonarnos sin que se haga algo para pagarle por nuestros horribles crímenes, lo cual se solidifica por la mentira de la ley impuesta.] *Dios da suficiente evidencia, pero el hombre, con su voluntad no santificada, se niega a recibir evidencia a menos que venga a su manera, para favorecer sus propias ideas.* Con espíritu de bravuconería clama: "Prueba, prueba, es lo que queremos", y se aparta de la evidencia que Dios da. [Enfoque integrador basado en evidencia, ley de diseño, cómo la realidad realmente funciona es rechazado por los legalistas que creen basándose en afirmaciones, proclamaciones y declaraciones, "Dios lo dijo, yo lo creo, eso lo resuelve" sin ninguna comprensión, hazlo porque te meterás en problemas legales si no lo haces, y la afirmación *sola scriptura* para sostener la falsa visión legal, y luego la Biblia se convierte en un libro de reglas de obras y pecados.] *Habla duda, incredulidad, sembrando las semillas del mal que*

brotarán y darán su cosecha. Está separando su alma cada vez más de Dios.
(Review and Herald 23 de diciembre de 1890, párr. 1, énfasis mío).

Los animo a leer este artículo completo, es fantástico, pero unos párrafos más tarde ella afirma:

> *Buscaríamos con la mayor seriedad conocer el camino de Dios; trabajariamos en dirección opuesta al egoísmo, y nuestra constante oración sería que tuviéramos la mente de Cristo, que fuéramos moldeados y formados a su semejanza. Es al mirar a Jesús y contemplar su hermosura, teniendo nuestros ojos fijados firmemente en Él, que somos transformados a su imagen.* [Noten que el énfasis está en ser transformados, tener la mente de Cristo dentro de nosotros, ser formados a la semejanza de Cristo. Esto es justicia por la fe, justicia real por la fe; nos convertimos en la justicia de Dios (2 Corintios 5.21), no somos legalmente declarados justos mientras no lo somos. Esto requiere que confiemos en Dios, no que confiemos en los mecanismos legales para protegernos de Dios. Y noten que ella describe la ley de diseño, la ley de adoración: al contemplar somos transformados. Este no es un proceso legal en un tribunal, es un proceso real de sanación, transformación, que ocurre en un ser vivo por el poder de nuestro Dios Creador. Y el modelo legal está diseñado para obstruir a las personas de experimentar esto. Por eso tenemos un mensaje que es para llamar a la gente de vuelta a la adoración al Creador.] *Él dará gracia a todos los que guarden su camino, y hagan su voluntad, y anden en verdad. Pero aquellos que aman su propio camino, que adoran sus ídolos de opinión, y no aman a Dios y no obedecen su palabra, continuarán caminando en tinieblas. ¡Oh, cuán terrible es la incredulidad!* [Amar su propio camino —egoísmo, impulsado por el espíritu de miedo, formando sus propios ídolos de religión legal, con un dios que funciona como ellos, con las leyes de una criatura, reglas inventadas que requieren aplicación a través de la inflexión de castigo, lo cual causa desconfianza en Dios mientras ellos claman fe en los mecanismos legales, los pagos. Su problema no es no creer una cierta doctrina o verdad como que Jesús es el Hijo de Dios y nuestro Salvador, el estado de los muertos, o el Sábado, sino no confiar en Dios debido a la mentira sobre Su ley]. *Tan bien se le echa luz al*

ciego como se le presenta la verdad a estas almas; el uno no puede ver, y el otro no quiere ver. (Review and Herald 23 de diciembre de 1890, párr. 4, énfasis mío).

Ella continúa,

> *Os ruego a vosotros cuyos nombres están registrados en el libro de la iglesia como miembros dignos, [¡Esto está escrito para los miembros de la iglesia!] que seáis verdaderamente dignos, por la virtud de Cristo. Misericordia y verdad y el amor de Dios son prometidos al alma humilde y contrita. El desagrado y los juicios de Dios están contra aquellos que persisten en andar en sus propios caminos, amándose a sí mismos, amando la alabanza de los hombres. [Su desagrado por su negativa a confiar, su negativa a permitirle que los sane, es el desagrado que un padre experimenta cuando su hijo se niega a la corrección, la sanación, la salvación; y Su juicio es el diagnóstico preciso de su condición. Él juzga que lo rechazan, prefieren su propia religión legal y egoísta, adorando a un dios que es como ellos, y que no hay nada más que Él pueda hacer por ellos.] Ciertamente serán arrastrados a los engaños satánicos de estos últimos días, porque no recibieron el amor de la verdad.* [Este es el resultado natural de rechazar la verdad; lo único que le queda a la mente para apoyarse son las mentiras y así las mentiras se fijan —engaño. Y vemos que estas mentiras son enseñadas por muchos líderes, así como Caifás y Anás y el liderazgo judío lo hicieron hace 2000 años.] *Porque el Señor, en días pasados, los ha bendecido y honrado, se halagan a sí mismos de que son elegidos y verdaderos, y no necesitan advertencia, instrucción y reprensión.* [Este es el mensaje a la iglesia de Laodicea —somos ricos, tenemos las doctrinas correctas, Dios ha bendecido este movimiento...] *El Testigo Fiel dice,* [recuerden quién es el Testigo Fiel —Jesús] “*A cuantos amo, reprendo y castigo: sé, pues, celoso y arrepiéntete.*” *El pueblo profeso de Dios tiene la acusación contra ellos: “Pero tengo contra ti que has dejado tu primer amor. Recuerda, por tanto, de dónde has caído, y arrepiéntete, y haz las primeras obras; pues si no, vendré pronto a ti, y quitaré tu candelabro de su lugar, si no te arrepientes.”* (Review and Herald 23 de diciembre de 1890, párr. 5, énfasis mío).

El amor a Jesús que una vez ardió en el altar del corazón, se ha opacado y casi extinguido. *[El poder de Dios no es principalmente poder creador, fuerza y vigor, sino el poder de la verdad y el amor, y este es el poder que necesitamos – es el poder del evangelio, la buena nueva acerca de Dios que es obstruida por las mentiras legales penales que se enfocan en el poder físico que luego afirman falsamente que Dios usará para torturar y matar a Sus hijos, lo cual socava la confianza y obstruye la salvación.]* La fuerza espiritual se ha debilitado. El desagrado del Señor está contra su pueblo. En su condición actual, les es imposible representar el carácter de Cristo. *[De nuevo, este es un mensaje a la iglesia ASD, y esta es la razón del retraso. El mensaje de 1888 fue rechazado, la mentira de que la ley de Dios es impuesta fue retenida y el sistema organizado está promoviendo una falsa religión legal que ha atornillado las puertas de los corazones al Espíritu Santo.]* Y cuando el Testigo Fiel les ha enviado consejo, reprensión y advertencias porque los ama, ellos se han negado a recibir el mensaje; se han negado a venir a la luz, para que sus obras no fueran reprobadas. Jesús dijo: "Yo pongo mi vida por las ovejas.... Por esto me ama el Padre." "Al tomar vuestros pecados sobre Mí, estoy abriendo un canal a través del cual Su gracia puede fluir a todos los que la acepten. Al darmel a Mí mismo por el pecado del mundo, he preparado un camino para que la marea sin represiones de Su amor fluya a los hombres." (*Review and Herald* 23 de diciembre de 1890, párr. 6, énfasis mío). *[Noten de nuevo, el propósito del sacrificio de Cristo no fue hacer algo al Padre, no fue legal, fue operacional, funcional, basado en la realidad por cómo Dios ha construido la vida para funcionar –Su sacrificio fue para que Su vida, Su amor, pudieran fluir de regreso a la humanidad y regenerarnos, limpiarnos, sanarnos, salvarnos y hacernos justos. Su sacrificio nunca fue un pago de sangre legal a un dios castigador aplicado a registros en el cielo, sino el canal para que Su vida, amor, espíritu fluyan a nosotros para renovarnos y transformarnos.]*

Hay una falta de poder moral y espiritual en todas nuestras Conferencias. Muchas iglesias no tienen luz en sí mismas. *[De nuevo, inuestras iglesias!] Los miembros no dan evidencia de que son ramas de la Vid Verdadera, [Ley de*

diseño, debemos recibir la vida de Cristo infundida en nosotros para nacer de nuevo con una nueva energía animadora, el espíritu de Cristo, pero la falsa teología legal cierra la puerta del corazón al Espíritu.] dando mucho fruto para la gloria de Dios, sino que parecen marchitarse. Su Redentor ha retirado Su luz, la inspiración de Su Espíritu Santo, de sus asambleas... Ha habido una separación del alma de Dios; muchos han cortado la comunicación entre Él y el alma al rechazar a Sus mensajeros y Su mensaje. [Jones y Waggoner, mensajes como este de EGW, y cada persona desde entonces que está llevando este mismo evangelio eterno acerca de Dios al mundo.] (Review and Herald 23 de diciembre de 1890, párr. 9, énfasis mío).

En nuestras iglesias más grandes existen los mayores males, porque estas han tenido la mayor luz. No tienen un verdadero conocimiento de Dios, y de Jesucristo a quien Él ha enviado. *[¡De nuevo, nuestras iglesias! Pero tienen las 28 creencias fundamentales correctas, y son ricos y se sienten bien consigo mismos. ¿Qué les falta? La verdad sobre la ley de Dios como ley de diseño. Estas almas engañadas tienen todas las doctrinas correctas en la ley equivocada, la ley impuesta, la ley de una criatura, y por lo tanto tienen al dios equivocado. Están adorando a un dictador que es el portador de la muerte infligida como castigo por la transgresión de la ley. Es por eso que somos llamados a reajustar todas nuestras doctrinas correctas en la ley de diseño, a adorar a Dios como Creador y entonces seremos ganados a una confianza genuina, abriremos el corazón y experimentaremos el poder de Dios para el nuevo nacimiento y la salvación.]* La levadura de la incredulidad está obrando, y a menos que estos males que traen el desagrado de Dios sean corregidos en sus miembros, toda la iglesia es responsable por ellos. Los profundos movimientos del Espíritu de Dios no están con ellos; la gloriosa presencia del Rey de los santos, y Su poder para limpiar de toda impureza moral, no se manifiestan entre ellos. *[De nuevo, el enfoque está en limpiar a las personas del pecado para que amen, revelen en sí mismas el carácter, la justicia de Cristo, se vuelvan justas, pero esta realidad es obstruida e impedida por la mentira de que la ley de Dios funciona como la ley humana.]* Muchos vienen a la asamblea como adoradores, como la puerta sobre

sus bisagras. No entienden la verdadera aplicación de las Escrituras, ni el poder de Dios. Tienen ojos, pero no ven; tienen oídos, pero no oyen; continúan en sus malos caminos, sin embargo, se consideran el pueblo privilegiado y obediente que cumple la palabra... *[la falsa teología legal]*. (*Review and Herald* 23 de diciembre de 1890, párr. 10, énfasis mío).

El Señor ha enviado un mensaje para despertar a su pueblo a arrepentirse y hacer sus primeras obras; pero ¿cómo ha sido recibido su mensaje? Mientras algunos lo han atendido, otros han despreciado y reprochado el mensaje y al mensajero. *[El mensaje de 1888: la ley de Dios es ley de diseño, y la justicia se experimenta dentro del creyente, no es un ajuste legal en los libros de registro que reclaman justicia legal mientras los pecadores permanecen injustos.]* La espiritualidad adormecida, la humildad y la simplicidad infantil desaparecidas, una profesión de fe mecánica y formal ha tomado el lugar del amor y la devoción. *[El desempeño mecánico es la fe en la mecánica de la teología penal legal, precio pagado, declaraciones legales, túnica que cubre, sangre que borra; no hay fe/confianza en Dios, sino fe en la mecánica, por lo tanto, no hay regeneración porque el corazón permanece cerrado.]* ¿Ha de continuar esta lamentable condición de cosas? ¿Ha de apagarse en la oscuridad la lámpara del amor de Dios? El Salvador llama; escuchad su voz: "Sé celoso y arrepiéntete." Arrepiéntete, confiesa tus pecados, y serás perdonado. "Volveos, volveos; ¿por qué moriréis?" ¿Por qué intentaréis reavivar un mero fuego inconstante, y andar en las chispas de vuestro propio encendido? (*Review and Herald* 23 de diciembre de 1890, párr. 16, énfasis mío).

Ella tiene más que decir —es un artículo poderoso y una descripción precisa del estado de cosas en la iglesia porque la verdad de la ley de diseño de Dios ha sido rechazada y a la gente se le ha enseñado un sistema legal falso sin poder para salvar.

LUNES

Lee el segundo párrafo,

> El llamado de Josué es doble: Israel debe temer al Señor y servirle «en sinceridad y en verdad». Temer al Señor no significa una vida de perpetuo temblor e inseguridad emocional. Más bien se refiere a la reverencia y el asombro que provienen del reconocimiento de la inescrutable grandeza, santidad e infinitud de Dios, por un lado, y de nuestra pequeñez, pecaminosidad y finitud, por el otro. Temer a Dios es una conciencia constante de la magnitud de Sus demandas, un reconocimiento de que Él no es solo nuestro Padre celestial sino también nuestro Rey Divino. Tal conciencia conducirá a una vida de obediencia a Dios (Levítico 19:14, Levítico 25:17, Deuteronomio 17:19, 2 Reyes 17:34). Mientras que «temor» describe la actitud interna que debe caracterizar a un israelita, el resultado práctico de la reverencia a Dios es el servicio. (Adult SS Guide 4th Q 2025, Lessons of Faith From Joshua, p. 106).

Realmente me gusta cómo la lección enfatiza la verdad de que temer a Dios no es ansiedad, preocupación, pavor, susto, terror, lo que comúnmente entendemos como miedo —porque el amor perfecto echa fuera el temor. No, es asombro, admiración, respeto, reverencia, ser humillado por la majestad de Dios para que uno esté dispuesto a escuchar y aprender.

Y cuando volvemos a adorar a Dios como Creador y nos damos cuenta de que Sus leyes son leyes de diseño, nuestra admiración, respeto, asombro, amor y reverencia aumentan. Pero la mentira de la ley impuesta enseña que Dios es la fuente de la muerte y que usa Su poder para torturar y matar, y esto siempre incitará miedo y desconfianza, lo que socava la salvación real, porque socava la confianza en Dios.

Pero la lección señala correctamente que el asombro, la reverencia y el respeto conducirán a una vida de obediencia y servicio a Dios —¿cómo se ve eso?

¿Cuál es la diferencia entre la obediencia que proviene del amor y la confianza porque conocemos a Dios y estamos asombrados de Él, versus la obediencia que proviene del miedo y la ley porque la gente ha creído las mentiras legales sobre Dios?

MARTES

Lee el primer párrafo,

> Como líder verdadero y fiel, Josué respeta el libre albedrío de su pueblo y desea que Israel sirva al Señor por libre elección en lugar de por compulsión. Ese fue exactamente el punto hecho por el uso deliberado del verbo «elegir» (ver Josué 24:22). En otros pasajes, *baḥar*, «elegir», describe la elección de Israel por parte de Yahvé (Deuteronomio 7:6, 7; Deuteronomio 10:15; Deuteronomio 14:2). Israel es libre de decir «no» a Yahvé después de su elección divina, pero eso sería sin sentido y absurdo. Israel puede decir «sí» a Dios y seguir viviendo, o puede darle la espalda y dejar de existir. (Adult SS Guide 4th Q 2025, Lessons of Faith From Joshua, p. 107).

¿Por qué es importante que sirvamos a Dios por libre elección en lugar de por compulsión? ¿Por qué Dios no puede usar más poder externo para salvar a las personas del pecado?

¿Cuál es la causa raíz del pecado? La desconfianza en Dios que causa miedo y egoísmo, por lo cual Pablo escribió en (Romanos 14:23), *todo lo que no proviene de fe o confianza es pecado.*

¿Se puede establecer la confianza usando poder externo, fuerza, amenaza o infligiendo castigos a las personas? De hecho, si uno hace eso, ¿qué le sucede a la confianza?

Considera este comentario bíblico, toma nota de lo que se describe, piensa en los elementos de la ley de diseño, de cómo funcionan los corazones y las mentes, cómo funciona el amor, qué destruye el amor y causa la rebelión, y decide, ¿estás de acuerdo con este comentario o no?

> *Dios pudo haber destruido a Satanás y a sus simpatizantes tan fácilmente como uno puede lanzar una piedrecita a la tierra; pero no lo hizo. La rebelión no debía ser vencida por la fuerza. El poder de compulsión se encuentra solo bajo el gobierno de Satanás. Los principios del Señor no son de este orden. Su autoridad descansa en la bondad, la misericordia y el amor; y la presentación*

de estos principios es el medio que debe usarse. El gobierno de Dios es moral, y la verdad y el amor deben ser el poder prevaleciente. (El Deseado de Todas las Gentes p. 759, énfasis mío).

> El propósito de Dios era establecer las cosas sobre una base eterna de seguridad, y en los concilios del cielo se decidió que se debía dar tiempo a Satanás para desarrollar los principios que eran el fundamento de su sistema de gobierno. Él había afirmado que estos eran superiores a los principios de Dios. Se dio tiempo para el funcionamiento de los principios de Satanás, para que pudieran ser vistos por el universo celestial. (El Deseado de Todas las Gentes p.759, énfasis mío).

¿Estás de acuerdo? ¿Y cuáles son los principios del gobierno de Satanás? Fuerza externa, poder coercitivo, que es la ley impuesta y la aplicación de la ley, que es cómo funcionan todos los reinos de este mundo, y por qué Satanás es príncipe de este mundo y Jesús dijo que Su reino no es de este mundo.

El reino de Dios es el reino de la verdad y el amor que existen solo en libertad. Sus leyes son leyes de diseño y quebrantarlas separa a las personas de la vida y causa la muerte a menos que la persona sea salvada, sanada, reconciliada con Dios, al hacer que Dios restaure en ellas Su ley viva, lo que significa que recibimos el Espíritu Santo que trae a nosotros la vida de Cristo, el espíritu de amor y confianza sin pecado, animador y motivador que Jesús perfeccionó como humano y restauró en la especie.

Entiendan esto muy claramente: las teologías penales legales que enseñan que Dios establece reglas que funcionan como leyes humanas, y por lo tanto Dios debe usar el poder para inflijir dolor, sufrimiento y muerte mediante la fuerza, están promoviendo la forma de gobierno de Satanás. Es así como Satanás podrá suplantar exitosamente a Cristo, porque las masas creerán la mentira de que la justicia es el uso del poder para castigar a los transgresores de la ley.

MIÉRCOLES

Lee el primer párrafo,

> La amenaza de la idolatría no es teórica. Anteriormente, en las llanuras de Moab, en un contexto similar, Moisés pidió la misma decisión (Deuteronomio 30:19, 20). Los dioses que están a la vista ahora no son los de Egipto ni los del otro lado del río, sino que se encuentran «entre ellos». Por lo tanto, Josué ruega a su pueblo que incline sus corazones al Señor. El término hebreo usado aquí, *natah*, significa «estirar», «doblar». Describe a un Dios de quien se espera que se incline y escuche las oraciones (2 Reyes 19:16; Salmos 31:2, 3; Daniel 9:18), y es también la actitud requerida de Israel más tarde por los profetas (Isaías 55:3, Jeremías 7:24). Se emplea para indicar la apostasía de Salomón cuando su corazón se inclinó hacia dioses extranjeros (1 Reyes 11:2, 4, 9). El corazón humano pecaminoso no tiene la tendencia natural a inclinarse y escuchar la voz de Dios. Se necesitan decisiones conscientes de nuestra parte para inclinarlo hacia el cumplimiento de la voluntad de Dios. (Adult SS Guide 4th Q 2025, Lessons of Faith From Joshua, p. 108).

¿Qué hay de nosotros hoy —es la idolatría un problema para los cristianos hoy? ¿Y para los cristianos adventistas? ¿Cómo se manifiesta la idolatría en la iglesia hoy?

Dinero, poder, prestigio

¿Conceptos falsos sobre Dios?

¿Existe una diferencia entre adorar a un dios falso y adorar al Dios verdadero, pero equivocarse en ciertas ideas o hechos? En otras palabras, ¿puede una persona estar adorando al Dios verdadero pero creer algunas doctrinas erróneas?

¿Cuál es la diferencia entre adorar a un dios falso versus al Dios verdadero?

¿EGW y los fundadores de la iglesia Adventista del Séptimo Día tuvieron un momento en su vida en el que creyeron muchas cosas que ellos mismos reconocieron más tarde que estaban equivocadas? ¿Y mientras estaban en el error de esas doctrinas, adoraban al Dios verdadero o no?

Sí, la adoración al Dios verdadero no significa que lo sepamos todo, significa que tenemos corazones y mentes que responden positivamente al Espíritu Santo,

y el Espíritu Santo es el Espíritu de Verdad y Amor. Así, los verdaderos adoradores de Dios no se identifican por conocer correctamente todas las doctrinas, sino por el Espíritu de Dios manifestado en su vida. Aman a Dios, aman a los demás, aman la verdad y están dispuestos a avanzar en la verdad aplicada a sus vidas a medida que pueden comprenderla, y en este proceso se vuelven cada vez más como Jesús, manifestado en rasgos de carácter, los frutos del Espíritu, no en una lista de doctrinas.

Pero los adoradores de un dios falso pueden atestiguar la lista correcta de doctrinas; consideremos a los líderes religiosos que crucificaron a Cristo. Pero ellos no aman los principios de Dios, no aman a Dios, a los demás, ni la verdad, y no avanzarán en la verdad aplicada a sí mismos, lo que traería conversión. Se aman a sí mismos, están motivados por el miedo y el deseo de dominar y controlar a otros, y prefieren un dios que es como ellos, un dios que establece reglas, que usará el poder para dominar y controlar, y finalmente castigar a aquellos que no están de acuerdo con ellos, tal como hicieron con Jesús.

Así, los adoradores de un dios falso también se manifiestan como tales, no principalmente en una prueba doctrinal, sino en una prueba funcional: qué métodos y principios practican, y qué carácter desarrollan.

La lección señaló correctamente,

«El corazón humano pecaminoso no tiene la tendencia natural a inclinarse y escuchar la voz de Dios.»

Pero no creo que la siguiente frase sea la más útil o precisa.

«Se necesitan decisiones conscientes de nuestra parte para inclinarlo hacia el cumplimiento de la voluntad de Dios.»

Si uno tiene un modelo legal, podría leer esto y pensar que tengo que elegir obedecer, hacer como los israelitas y tomar una decisión pública de ser un adorador de Yahvé, tomar una postura pública y reclamar a Jesús como mi Salvador, reclamar Su sangre como mi pago legal para recibir el perdón legal por mis pecados. Se necesita una elección consciente para hacer esto y servir a Dios.

Considera a Saulo de Tarso antes del camino a Damasco, ¿habría argumentado este punto? ¿O habría afirmado que estaba tomando una decisión consciente para cumplir la voluntad de Dios al perseguir a los cristianos?

Así que, para mí, habría sido un poco mejor si la lección hubiera dicho:

«El corazón humano pecaminoso no tiene la tendencia natural a inclinarse y escuchar la voz de Dios. Se necesitan decisiones conscientes de nuestra parte para rendirnos a Dios y nacer de nuevo con un Espíritu nuevo, el Espíritu de Jesús, para que nuestros corazones sean animados y motivados por el amor para confiar, y entonces seamos habilitados por el Espíritu Santo que mora en nosotros para cumplir la voluntad de Dios.»

Lee el último párrafo,

> Incluso después de la triple promesa del pueblo de servir al Señor, lo que implica, como Josué mandó, la eliminación de los dioses extranjeros de entre ellos, no hay informe de que realmente sucediera. A lo largo de todo el libro, se hizo costumbre informar sobre el cumplimiento de los mandatos de Josué (o los de Moisés) como ejemplos de obediencia. La falta de ello ahora al final del libro deja la súplica de Josué abierta. El llamado central del libro a servir al Señor no es solo para la generación de Josué, sino también para cada nueva generación del pueblo de Dios que lea o escuche este mensaje. (Adult SS Guide 4th Q 2025, Lessons of Faith From Joshua, p. 108).

¿Por qué los israelitas no fueron fieles después de prometer que lo serían?
¿Estaban mintiendo cuando prometieron ser fieles?

Cuando Pedro, en el aposento alto, le prometió a Jesús que le sería leal, y Jesús le dijo que antes de que el gallo cantara lo negaría tres veces, ¿estaba Pedro mintiéndole a Jesús?

Si Pedro fue sincero, si Pedro quiso decir lo que dijo en ese momento, entonces ¿por qué Jesús no pudo confiar en él?

Porque, aunque Pedro amaba a Jesús, todavía se amaba más a sí mismo, no se había rendido completamente al espíritu de miedo y egoísmo, y cuando su vida

fue amenazada, su espíritu de miedo, los impulsos de supervivencia tomaron el control, y actuó para protegerse a sí mismo y traicionar a Jesús.

Este no fue un problema doctrinal, fue un problema espiritual.

JUEVES

Lee el último párrafo,

> De hecho, la iglesia está siempre a una generación de la extinción, y así fue con el pueblo de Dios del Antiguo Testamento. Un gran capítulo en la historia de Israel llega a su fin. Su futuro depende del tipo de respuestas que dé a las muchas preguntas que conciernen al futuro. ¿Será Israel leal al Señor? ¿Serán capaces de continuar la tarea inconclusa de poseer toda la tierra? ¿Podrán aferrarse a Yahvé y no enredarse en la adoración de ídolos? Una generación bajo Josué ha sido fiel al Señor, pero ¿mantendrá la próxima generación la misma dirección espiritual que ha sido trazada por su gran líder? Cada generación sucesiva del pueblo de Dios, al leer el libro de Josué, debe enfrentar estas mismas preguntas. Su éxito depende de la naturaleza de las respuestas que proporcionen en su vida diaria y de cómo se relacionen con las verdades que han heredado. (Adult SS Guide 4th Q 2025, Lessons of Faith From Joshua, p. 109).

¿Qué hay de esta idea de heredar verdades? Obviamente, esto no se refiere a la herencia biológica a través del ADN, sino a lo que se transmite de padres a hijos, de una generación a la siguiente.

¿Qué piensas de esta idea? ¿Sugiere que debemos aceptar las enseñanzas de nuestros antepasados, que debemos creer basándonos en las enseñanzas tradicionales que nos han sido transmitidas?

¿Hay alguna organización religiosa, algún sistema religioso en la historia que no se corrompiera? Aunque la Biblia es la Palabra inspirada de Dios y podemos confiar en ella, ¿podemos confiar en lo que los líderes de la iglesia nos dicen que enseña? ¿Los líderes judíos hace 2000 años enseñaron la verdad contenida en las Escrituras a su pueblo?

¿Tuvo Pedro que ser corregido por Pablo?

Entonces, entiendo el punto: cuando se comparte la verdad con las generaciones subsiguientes, no les hace ningún bien a esas generaciones hasta que la han asimilado y aplicado a sus propias vidas. En otras palabras, hasta que conocen la verdad experiencialmente por sí mismos.

Pero mi preocupación es que esto podría llevar al tradicionalismo, al adoctrinamiento y a creencias que otros han meditado pero la nueva generación no.

¿Y cuál es el problema de creer algo de lo que no has sido persuadido en tu mente de que es verdad —incluso si es verdad, pero solo lo crees porque el pastor, el anciano o alguna otra autoridad te lo dijo y ese es tu método para conocer la verdad?